
  

  

Actualidad 

Desde la Salud 
Municipal dicen 
que existe una 
una demanda 
gigantesca que 
buscan resolver 
con telemedicina. 

José Portales Durán 
cronicaUestrellaiquique.dl 

suarios de la salud 

U primaria de Alto 
Hospicio aseguran 

que existe un colapso en el 
sistema para la petición de 
horas de atención a través 
del call center. 

Rosa González, presi- 
dente de la Unión Comunal 
de Alto Hospicio, manifes- 
tó que hay mucha dificul- 
tad con el sistema y que en 
más de dos años no ha da- 
doresultado. “Es complica- 

do para los hospicianos po- 
der pedir horas de atención 
médica por el teléfono. An- 
tiguamente se pedían las 
horas de forma presencial 
y quizás funcionaba mejor, 
los usuarios salían a las cin- 
co de la mañana a hacer la 

fila, pero lograban salir con 

una hora y atención asegu- 
rada, en cambio hoy no pa- 
saeso y el sistema no resul- 
ta bien, porque se tiene que 
insistir y de 20 personas 
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Alertan problemas para pedir horas 
en la salud primaria de Alto Hospicio 

CEDIA. 
      A 

ENTRE LAS MEDIDAS DE MITIGACIÓN, LA MUNICIPALIDAD BUSCA IMPLEMENTAR LA TELEMEDICINA, 

González explica que al 
ser una comuna vulnera- 
ble, no todos tienen un 
buen acceso a internet y 
otros tantos, son en su ma- 
yoría adultos mayores, 
quienes tienen problemas 
para llamar y es un proble- 
ma latente. “También ocu- 
rre que los Cosoc, los Con- 
sejos de la Sociedad Civil 
(Cosoc) de los Cesfam Dr. 
Héctor Reyno y el Dr. Pedro 
Pulgar que es una instancia 
departicipación ciudadana 
no 

no se está traspasando la 
información a la comuni- 
dad y al no tener la infor- 
mación como dirigentes so- 
bre lo que está ocurriendo 
con las horas médicas, he- 
mostenido dificultades pa- 
ravisibilizar este problema 
y las autoridades dicen que 
la gente pide hora, pero no 
va y como no se transpa- 
renta esa información no 

nos consta”. 
Esta percepción que tie- 

nen los usuarios, fue abor- 

del 8 de abril que tuvo el 
Concejo Municipal de 
aquella comuna. 

En aquella instancia, el 
concejal Tomás Soto fue 
quién expuso este proble- 
'ma y expuso que incluso, 
reiteradamente los vecinos 
le hacen solicitudes por es- 
te problema. 

“Antes los vecinos iban a 
las cinco de la mañana a pe- 
dir horas médicas y ahora 
ese mismo servicio se cu- 

bre en 30 minutos por el 

  
y tenemos el problema que 
inmediatamente se llenan. 
Además, el 30% de los 
usuarios que toma hora no 
va al consultorio y eso pro- 
voca una merma”, aseguró 
Soto. 

En aquella sesión, Erika 
Gamero, directora del De- 
partamento de Salud de la 
Municipalidad de Alto Hos- 
picio, destacó ciertas cifras 
y medidas que han estudia- 
do para la mitigación. “En 
elúúltimo reporte de Fonasa 

según la información del 
Censo en Alto Hospicio hay 
142 mil habitantes, por 
tanto tenemos un 92% ins- 

critos enla APS y es imposi- 
ble dar abasto. Solo el Ces- 

fam Dr Pedro Pulgar tiene 
más de 60 mil inscritos y 
está colapsado y hemos tra- 
tado de abordar una miti- 

gación a través de la tele- 
medicina y también hay 
un tema de falta dotación , 
porque existen las licencias 
médicas y lamentablemen- 
te es un círculo vicioso”. 

Pese a lo anterior, en su 

intervención, la jefa de De- 
partamento destacó que 
los Centros de Salud Fami- 
liarestán abiertos hasta las 
20 horas con atención clíni- 
ca y que llegaron siete mé- 
dicos a la comuna en su 
Etapa de Destinación y For- 
mación (EDF), cinco de 
ellos son para el Cesfam Dr. 
Pedro Pulgar y otros dos pa- 

ra el Dr. Héctor Reyno. 
“Siguen siendo insufi- 

cientes. Ustedes han de 
imaginar que son 500 ho- 
ras diarias, y es un aproxi 
mado que hunca va a ser 
suficiente para la comuna 
en general. Ahora es im- 
portante señalar también, 
que los pacientes crónicos 
pueden acercarse directa- 
mente a los centros de sa- 
lud y eso en muchas ocasio- 
nes no lo hacen”, puntuali- 

  

MUNICIPALIDAD DE ALJO HOSPICIO 

 
Con desfile y actividades cívicas Alto 
Hospicio cerró su 21” aniversario 
Ayer la Municipalidad de 
Alto Hospicio cerró con 
desfile y actividades cívicas 
su 21* aniversario. 
Aquello se desarrolló des- 

de las 11 hasta las 15 horas 
enla Plaza de Armas y con- 
gregó a más de un cente- 
nar de organizaciones civi- 
les, comunitarias, origina- 

rias, educacionales y de 
fuerzas armadas y orden 
público. 
En aquella instancia, Patri- 
cio Ferreira, alcalde de la 
comuna, declaró agradeci- 
miento ante el esfuerzo y 
trabajo de la gente “esta- 

mos contentos y tenemos 
muchos desafíos. Hacien- 
do resumen Alto Hospicio 
partió siendo una toma y 
verla hoy como una ciudad 
consolidada nos llena de 
orgullo y es fruto y esfuer- 
zo del trabajo de toda nues- 
tra gente, autoridades co- 
munales, regionales, ciu- 

dadanía y dirigentas. Ver- 
nos con un hospital nuevo, 
con un cementerio y con 
una avenida cada día más 

estructurante con una 
consolidación de vivien- 

das, de barrios, villas y con- 
dominios nos deja mucho 

mejor que muchas ciuda- 

des del país y estamos feli- 
ces del trabajo que hace- 
mos”. 
Anteel Plan Regulador Co- 

munal, planificación de or- 
denamiento territorial que 
trabaja el Municipio, Fe- 
rreira, dijo que “estamos 
pensando en nuestra gente 

y en consolidar los espa- 
cios para que nazcan nue- 
vas industrias, y para que 
la minería se siga desarro- 
llando y fortaleciendo en 
nuestra comuna, para que 
se sigan instalando y abrir 
las puertas al Corredor Bio- 

abril se cumplió el 21? 
aniversario de la comu- 
na de Alto Hospicio. 

ceánico que cada día se ve 
con mayores luces de que 
vaa ser una realidad y pre- 
parar esta ciudad para ese 
futuro de poder legar a 
nuestros hijos una región 
mucho mejor”.
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